

お知らせ



○道徳授業地区公開講座 1月25日(土)

	1・3・5年生	2・4・6年生
2時間目(9:25~10:10)	道徳授業地区公開講座	通常の授業公開
3時間目(10:30~11:15)	通常の授業公開	道徳授業地区公開講座
4時間目(11:20~12:05)	保護者交流会(家庭科室)※全学年・授業公開はありません	

○校内書き初め展 1月23日(木)~1月31日(金)

校内書き初め展を実施します。作品は、各教室の廊下側掲示板に掲出し、児童がお互いに鑑賞します。保護者の方につきましては、1月25日(土)の道徳授業地区公開講座の際にご鑑賞いただき、温かいお声を掛けていただきたいと思います。

また、書き初めの授業を実施する際に、筆先が割れていたり、墨汁がなかったりする場合がありますので、ご家庭での道具の確認をお願いします。



○体カづくり月間(持久走) 1月20日(月)~2月7日(金)

寒さに負けない体づくりのために、体育集会と中休みで持久走に取り組みます。今年、1月14日(火)と1月17日(金)の朝に持久走集会を実施し、その次の週から日々取り組んでいきます。



持久走で汗をかくと思うので、体温調節のしやすい服装を心がけてください。汗ふきタオルがあると良いです。ご協力をよろしくお願いいたします。

立川市民科の取組(2年生)

2年生は「じぶんのすむ町について知ろう」で、富士見町を探検し、商店街のお店の方にインタビューをさせていただきました。普段は何気なく通り過ぎてしまうお店の方々に、詳しくお話を聞かせていただいたり、普段は見るできないところを見せていただいたりすることで、大変貴重な体験をさせていただきました。

インタビューで知った内容や、町探検で見つけた「町のステキポイント」を班ごとにまとめました。後日、1年生に発表します。

また3学期には、富士見町の今と昔を知る商店街の方に、ゲストティーチャーとなってお話をお聞かせいただく予定です。

自分たちの住んでいる町を深く知ることで、自分の生活と地域の結び付きや、よりよい町づくりなど、学びを深めたいと思います。



1月の生活目標・給食目標

生活目標 「気持ちの良いあいさつをしよう」

給食目標 「献立に関心をもって食べよう」

【校庭のシュロの木について】(お知らせ)

中央昇降口横にあるシュロの木ですが、毎年枯れた葉が高さ7~8メートルの高さから枝ごと落下してきます。茎の付け根が固く鋭いため、頭に当たると危険で、いつ落ちてくるかも分かりませんでした。

毎年このような危険な状態が続くため、立川市や保護者、卒業生、地域の代表の方々と協議をし、残念ながら伐採することになりました。

伐採は1月中旬から下旬にかけて行う予定です。何卒ご理解ご協力の程、宜しくお願い申し上げます。



みんな



四小だより

ホームページ <https://www.tachikawa-edu.jp/es04/>

令和7年1月8日
立川市立第四小学校
校長 浅尾 文
立川市富士見町4-4-1
TEL 042-523-5228
FAX 042-529-0852

行事が育てていくもの

校長 浅尾 文

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。さて、12月の話となりますが、本校では学芸会が行われました。この学校だよりは、保護者の皆様はもちろん地域の皆様にもお配りしています。現在の学校の様子がよく分かっていただけるよう、地域の皆様にもお知らせするお便りですのでどうぞご了承ください。

まず、初めに6年ぶりの開催となりました。前回は動画での開催。つまり、1年生から6年生まで誰もが舞台の上で観客を相手に演じることは初めてという学芸会でした。1度も見たこともないことを全員が体験するのでなかなか大変だったようです。

しかし、子供たちの感想や作文からは一人一人が想いをもち、いろいろな役割の中で協力して取り組んだことがよく分かりました。6年生の子たちは、衣装を作るのに夜中までかかったそうですが、役者が自分が作った衣装を着ているのを見たら嬉しくなったと言っていました。5年生の子たちは大道具のリンゴがなかなか全部落ちなくて、何度も何度も試行錯誤したそうです。終業式の日までリンゴの木が教室にあって、名残惜しそうでした。一つの劇をつくり上げるのに、役者だけではなく、衣装やコーラス、音楽、大道具・・・など、一人一人が自分の持ち場で一生懸命取り組んだだけではなく、互いの想いに触れ、刺激をもらったり、頑張ろうと励まされたりし、みんなが一丸となって取り組みました。終わったときには涙を流す子たちもいて、どれだけの想いで取り組んできたのだろうと思いました。

まさに学芸会という行事が子供たちを育てたのだと思っています。「みんなとつくる」「みんなとつたえあう」「みんなとみとめあう」という学校教育目標に一步近づいたすばらしい学芸会でした。何でもAIに置き換わっていますが、やはり学校でしか学べないものがあります。

保護者の皆様におかれましては多数ご参観いただき、子供たちを励ましていただきましてありがとうございました。

5年生 試行錯誤したリンゴの木



6年生衣装係の児童の衣装を着て記念撮影



今回の学芸会を開催するにあたり、20名以上の保護者の皆様にボランティアをしていただきました。おかげさまでスムーズな運営ができ、保護者の皆様にはお子様の演技に集中していただくことができました。心より感謝申し上げます。また、「やってよかった。」「楽しかった。」「またやりたい」という前向きなお言葉も頂戴し、こちら重ねて心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

1月の行事予定			各学年の授業時数						
			時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
8	水	始業式 身体計測(1)	特	4	4	4	4	4	4
9	木	給食始 安全指導 登校指導① 身体計測(6)	特	5	5	6	6	6	6
10	金	委員会(5・6) 登校指導② 身体計測(4) キラリ指導始		5	5	5	5	6	6
11	土								
12	日								
13	月	成人の日							
14	火	体育集会 身体計測(5) クラブ(4~6) ※3年見学 SC		5	5	6	6	6	6
15	水	身体計測(2)	特	5	5	5	5	5	5
16	木	身体計測(3)	特	5	5	6	6	6	6
17	金	体育集会 薬物乱用防止教室(6)		5	5	5	6	6	6
18	土								
19	日								
20	月	全校朝会(体育館) 体づくり③始 クラブ(4~6)		4	5	5	6	6	6
21	火	なかよしタイム 避難訓練 SC		5	5	6	6	6	6
22	水		特	5	5	5	5	5	5
23	木	書き初め展始 ※31日まで	特	5	5	6	6	6	6
24	金			5	5	5	6	6	6
25	土	道徳授業地区公開講座・授業公開	特	4	4	4	4	4	4
26	日								
27	月	振替休業日							
28	火		SC	5	5	6	6	6	6
29	水		特	5	5	5	5	5	5
30	木	立川市民科公開講座(1) 午前 校内研究授業(1) ※1年のみ5時間	特	5	4	4	4	4	4
31	金	たてわりボランティア② 書き初め展終		5	5	5	6	6	6
1	土								
2	日								
3	月	全校朝会		4	5	5	5	5	5

※()内の数字は学年。時程の「特」は特別時程。委員会の日は、4年生は代表委員のみ6時間授業。

※SCはスクールカウンセラー勤務日。

♪ 学年からのお知らせ ♪



いよいよ3学期です。ONE TEAMの姿を目指して、皆で協力していきます。

ペットボトルキャップの回収について
2学期の最後の学年だよりにも載せさせていただきました。キャップがご家庭で貯まりましたら、学校に持ってきてください。

立川市民科公開講座について
1月30日(木)の2~4校時に地域の方を招いて昔遊びを教えてください。保護者の方も一緒に参加できます。詳細につきましては、後日学年だよりでお知らせします。

校内研究授業日について
1月30日(木)は1年生のみ、5時間授業になります。ご承知おきください。



2学期は運動会や学芸会、遠足と行事がたくさんありました。3学期も体づくり(持久走)があります。学習も行事も元気いっぱい頑張る3学期にしていきたいと思います。

生活科・植木鉢について
1/14(火)までにご持参いただくよう、よろしくお願いいたします。

図工について
教科書p.20「くしゃくしゃぎゅ」にて、モール・リボン・ビーズ等を使用します。1/28(火)の週末までにご準備いただき、お子様に持たせてください。

算数・九九について
引き続き、定着を目指して声掛けしてまいります。ご家庭でもお子様の習得度合いをご確認いただくよう、引き続きご協力をよろしくお願いいたします。



2学期の終業式での発表
2学期の終業式では、3年生が代表で、2学期の振り返りと3学期の目標について発表しました。各クラスの実行委員が中心となって台本を作り、2学期頑張ったこと・3学期に頑張りたいことについて発表しました。



立川市民科について
1月25日(土)に、道徳授業地区公開講座・授業公開を行います。その中で、立川市民科の授業を行う予定です。学習した立川の様子の内容を更に深め、立川市の魅力を他市の小学生に伝える活動を行います。交流を前に、保護者の方にも披露します。



3学期は、立川市民科「人に優しい富士見町」では、福祉について学びます。また、総合的な学習の時間「わくわくエンジン、わたしの好きを見つけよう」では、自分の好きなことについて、どうしてそれが好きなのか深く自分を見つめたり、働いている方のお話を聞いたりします。

2月27日(木)に社会科見学で浅草方面に行きます。当日はお弁当をご準備いただきますのでよろしくお願いいたします。

6年生を送る会などの行事や日常的な学習において、「みんなとつくる」学校生活になるように、子供たちのことを支えてまいります。今学期もどうぞよろしくお願いいたします。

5年 Try & Piece

3学期はスポーツ大会や6年生を送る会、たてわり活動の引継ぎなど、6年生から『最高学年』というバトンを引き継ぐ大切な学期です。子供たちが自信をもって6年生になれるようサポートしていきますので、どうぞよろしくお願いいたします。

体育の服装について
詳細は11月にお配りした手紙をご覧いただきたいのですが、普段着に近い長ズボンを着用している姿が見られます。運動に適しており、チャックやボタンなどがついていないものをご準備をお願いします。記名もご確認ください。

宿題について
年度初めの保護者会でもお伝えしましたが、宿題は毎日「漢字・自主学習・算数・音読・ストレッチ」を出しています。行事前などでない限り、毎日出していますので、ご承知おきください。

九十三花繚乱

小学校生活の締めくくりとなる学期です。四小で過ごす日々を大切に、一人一人が更に力を付け充実した毎日を送ってほしいと思います。

薬物乱用防止教室
1月17日(金) 14時25分～ 体育館
保健の授業の一環として薬物乱用防止教室があります。保護者の方も参観していただけます。ご希望の方は、14時20分に体育館にお越しください。

3学期 社会科見学・TGGについて
2月13日(木)社会科見学
2月18日(火)TGG体験
両日ともお弁当が必要になります。ご準備をよろしくお願いいたします。また13日の社会科見学では、お土産を買う時間があります。そのためお小遣いとして2000円を集めます。
☆提出日 2月7日(金)
学校からお渡しする封筒に2000円を入れ、封をしてお子様持たせ、担任に提出してください。よろしくお願いいたします。